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восход  4:20
заход  19:34

долгота дня  15:14

По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 4 июня по 
республике ожидается облачная с прояснениями погода, местами 

кратковременный дождь, гроза. Местами в горных районах республики 
высокая пожароопасность. Температура воздуха по республике 17–22 

градуса тепла, во Владикавказе – 17–19 градусов тепла. 
73.26 89.26 -0,42-0,23
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ВСТРЕЧАВСТРЕЧА

Редкий молодой специалист – 
ему нравится его работа!

Городское хозяйство – 
сложнейший механизм. 
Его обслуживанием 
должны заниматься 
профессиональные 
кадры – как инженерные, 
так и рабочие. 
Усложняется их работа 
в исторических городах, 
где нужно сохранять 
старинные здания и 
даже микрорайоны. 
Моздок относится к 
числу таких малых 
городов. Если говорить 
о его жилом фонде, то 
ранее он в основном был 
представлен частным 
сектором. И лишь с 50–
60-х гг. прошлого века 
началась малоэтажная и 
многоэтажная застройка 
городских кварталов. 

Сегодня наряду с индивидуаль-
ными усадьбами жилой сектор 
г. Моздока включает в себя около 
250 многоквартирных домов. Их 
обслуживанием занимаются пять 
управляющих компаний. В зоне 
ответственности ООО УК «Жилсер-
вис» – до 70 МКД. Молодой инженер 
Аркадий Синаев – мастер управ-
ляющей компании. Он один из тех, 
кто делает наше проживание более 
комфортным. Так считает его руко-
водитель Николай Городецкий. 
В адрес мастера звучит немало 
благодарных слов от жителей МКД, 
и мы встретились с ним на рабочем 
месте – на объекте.

Аркадий (четвертый сын в се-
мье) родился в г. Усть-Джегуте 
Ставропольского края (ныне – Ка-
рачево-Черкесия). И хоть семья 
проживала далеко от Осетии, в 
ней сохранились осетинский тра-
диционный уклад и языковая куль-
тура, а потому молодой человек 
хорошо владеет родным языком. 
В непростой период для всей стра-
ны, в 1991 г. Синаевы переехали в 
ст. Павлодольскую Моздокского 

района и с тех пор живут в Осетии. 
После окончания станичной школы 
Аркадий получил высшее образова-
ние в Белгородском государствен-
ном техническом университете, 
получив специальность инженера 
по городскому строительству и хо-
зяйству. Отслужил в армии, искал 
работу и вскоре, в 2017-м, устроил-
ся в Моздоке мастером управляю-
щей компании «Жилсервис». Так 
сказать «попал в точку» со своим 
дипломом. 

Абсолютно все, что на много-
квартирном доме видно и не видно, 
находится в сфере деятельности 
мастера. Каждый из 70 многоквар-
тирных домов Аркадий знает, как 
родной: подвалы с многочислен-
ными инженерными сетями, узла-
ми, подъезды, чердаки, дворовые 
территории, подъезды к ним – все 
он обходит (!) как минимум два 
раза в год в целях профилактики. 
Ежедневная же работа начинается 
с заявок жителей: где-то лампочки 
в подъездах или во дворе на фона-

рях перегорели – надо заменить, 
выключатели, входные двери, в 
подвале откуда-то появилась вода, 
течь в потолке и т.д. Все заявки 
надо отработать (выехать на место, 
обнаружить неполадки, произвести 
расчеты для сметы, приобрести 
материалы, дать поручения, про-
контролировать выполнение работ) 
и зафиксировать для отчета перед 
собственниками жилья. Каждый 
день надо обязательно поработать 
с документами, а потом – на объек-
тах. В рассказе Аркадия нет слова 
«я» – «мы». Рабочих всего четверо: 
два плотника, сантехник и сварщик 
– мастера на все руки. 

Серьезную заинтересованность и 
ответственность Синаев проявляет 
в работе с подрядчиками: «Если 
достигнуть взаимопонимания с ис-
полнителем, контролировать каче-
ство работ, – поясняет Аркадий, – в 
выигрыше будут все: от жителей не 
будет жалоб, подрядчик своевре-
менно сдаст объект и получит зара-

ботанные средства, а управляющей 
компании легче будет обслуживать 
дом». Программы по капремонту 
МКД, благоустройству дворовых 
территорий в рамках создания 
комфортной городской среды – 
большое благо для собственников 
МКД и для УК. Именно они заинте-
ресованы в том, чтобы стать участ-
никами той или иной программы. 
«Мы выбираем самые проблемные 
моменты на доме, – рассказыва-
ет Аркадий Синаев. – В первую 
очередь стараемся включить в ка-
премонт дома с мягкой кровлей – в 
нашем климате она крайне недол-
говечная. Жители устают от проте-
чек на потолках, а мы устаем латать 
крышу. Вот в рамках капремонта 
заменена кровля на доме № 21 по 
улице Ермоленко. Но в подвале 
тоже работы хватает – сейчас уже 
начаты профилактические осмот-
ры к началу нового отопительного 
сезона». 

 
ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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Многое сделано, 
еще больше 

задач впереди
ВЛАДИМИР ПУТИН ОЦЕНИЛ 
РАБОТУ «ЕДИНОЙ РОССИИ»

Предварительное голосование — 
востребованный механизм обратной связи с 
людьми, реально работающий на практике. 
«Единая Россия» – пока единственная из всех 
партий проводит столь широкую и открытую 
процедуру, в том числе, подтверждая, 
что не боится конкуренции внутри своей 
структуры. Об этом заявил президент 
Владимир ПУТИН на встрече с руководством 
партии и общественниками, победившими на 
предварительном голосовании.

«[Партия] не уходит от прямого, честного разговора с людьми. 
Готова советоваться, поддерживать их инициативы, восприни-
мать критику. Предварительное голосование служит не только 
для отбора кандидатов, но для постоянного развития партии, 
привлечения в ее ряды как можно большего числа сторонников, 
единомышленников, молодых людей – толковых, целеустремлен-
ных и неравнодушных», — отметил Владимир Путин.

Многие из тех, кто проявил себя во время пандемии, решили 
участвовать в предварительном голосовании «Единой России» 
после призыва главы государства, отметил председатель пар-
тии Дмитрий Медведев. 

«Многие из них одержали уверенную победу. Это значит, что 
партия обновляется и привлекает в свои ряды наиболее нерав-
нодушных, достойных, ярких людей. В том числе участников 
кадрового проекта «Лидеры России», партийного «Федерального 
ПолитСтартапа», наших товарищей из Общероссийского народ-
ного фронта», — сказал Дмитрий Медведев.

    СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. На 
08:00 3 июня 2021 года на территории Северной 
Осетии зарегистрировано 17038 (+ 8 за сутки) слу-
чаев заражения новой коронавирусной инфекцией. 
158 человек находятся на амбулаторном лечении. 
46 проходят лечение в медицинских учреждениях 
республики. 16620 человек выздоровели, 214 
скончались.

    ЭЛЕКТРИЧЕСТВО – НЕ ИГРУШКА. Во 
Владикавказе в городской школе № 46 в рамках 
социально-образовательного проекта «Россети-
Северный Кавказ» «Пульс света» прошло специ-
альное занятие по электробезопасности и оказа-
нию первой помощи при получении электротравмы. 
Энергетики напомнили школьникам, как обращать-
ся с электроприборами в быту, как вести себя на 
улице вблизи подстанций и линий электропереда-
чи, продемонстрировали предупреждающие знаки, 
которые размещаются на энергообъектах.

    «ГОЛОС ДЕТСТВА». Под таким названием 
открылась выставка детского рисунка в Моздоке. 
В экспозиции представлены работы воспитанников 
художественных школ района, а также юных ма-
стеров кисти из станицы Курской Ставропольского 
края. Всего в смотре-конкурсе приняли участие 
более 150 юных художников. Кроме рисунков на 
выставке представлены работы декоративно-при-
кладного творчества. Экспозиция продлится до 
конца июня.

    КОНКУРС ЧТЕЦОВ. Сегодня в Респу-
бликанском доме дружбы народов проходит 
международный дистанционный конкурс чте-
цов «Я в гости к Пушкину спешу», посвящен-
ный пушкинским дням в России. Церемония 
награждения пройдет там же. Организаторы 
– Министерство РСО–А по вопросам нацио-
нальных отношений.

    СПАСИБО, ДОНОР! Во вторник, в Между-
народный день защиты детей, в Правобережном 
районе прошла донорская акция. Организатор 
– АМС района. С раннего утра возле здания ад-
министрации расположился передвижной пункт 
ГБУЗ «Центр переливания крови». «Желающих 
сдать кровь было очень много. Но, к сожалению, 
некоторые не подошли по показателям здоровья», 
– отметила врач-терапевт Афродита Куюмчева.

    ЗНАЙ НАШИХ! В Дзержинске завершился 
чемпионат Приволжского федерального округа 
по дзюдо. Победителем соревнований в весовой 
категории свыше 100 кг стал Аслан Джиоев. В 
решающем поединке он оказался сильнее оппонен-
та из Башкортостана Вахида Даурбекова. Кроме 
того, серебряной награды турнира удостоился 
Ибрагим Маргиев (100 кг).

    ТУРНИР ПАМЯТИ БАРБАШОВА. В Но-
восибирске пройдет Всероссийский турнир по 
греко-римской борьбе с участием атлетов в воз-
расте 18 лет и старше. Соревнования посвящены 
памяти уроженца Новосибирской области Петра 
Барбашова и подвигу, который он совершил на 
полях сражений Великой Отечественной войны в 
окрестностях селения Гизель Северной Осетии. 
Нашу республику представят: Альберт Доев, 
Урузмаг Черткоев, Давид Гугкаев, Георгий 
Павлиашвили, Герман Доев, Дмитрий Джиоев, 
Георгий Гаджинов.

Как вы реагируете на изменчивость погоды?
Елизавета МАРЗОЕВА, вете-

ран труда: 
– Последние 30 лет страдаю 

гипертонией, поэтому любые ко-
лебания погоды сразу ощущаю на 
своем организме. Проявляется это 
даже при небольших атмосферных 
колебаниях. Вот сегодня дождь, а 
у меня с самого утра голову давит, 
слабость в теле, сонливость. Если 
после пасмурных дней выгляды-
вает солнце, возникает ощущение 
нехватки воздуха, духоты, спина не 
разгибается, очень быстро устаю. 
Хотелось бы услышать людей, 
которые сталкиваются с чем-то 
подобным. Как вы боретесь с эти-
ми явлениями?

Наталья КОЧЕРГИНА, г. Бес-
лан:

– Как говорится, раз на раз не 
приходится. Бывает, что резкие 
перепады погоды даже не заме-
чаю. Хотя наверняка они сопрово-
ждаются значительными измене-
ниями в атмосферном давлении. А 
бывает так, что начинает болеть го-
лова, и никакие лекарства или фи-
зические упражнения не помога-
ют. Поэтому взяла себе в привычку 
принцип: ничего не поделаешь, 
надо перетерпеть день другой. Об-
ращаться к врачам тоже, думаю, 
смысла нет. Ведь это не болезнь, а 
реакция организма. В общем, при-
нимаю перепады атмосферного 
давления как данность.

Виктория КАЙТМАЗОВА, ар-
хитектор:

– Реагирую плохим самочувстви-
ем и головными болями. И это в 
мои 29... Но больше всего на меня 
это давит морально: ты не можешь 
распланировать день, гардероб и 
домашние дела. Я сама не особо 
люблю дождь, но если к нему за-
ранее подготовиться, то можно 
принять как данность. Но когда 
календарь показывает солнечные 
выходные, ты с утра моешь окна, а 

к обеду начинает хлестать ливень, 
то сложно сохранять душевное 
равновесие. И потом ощущение, 
что и голова сильнее болит. 

Наталья М., медсестра, г. Моз-
док:

– Работаю в медицине уже дав-
но, и «метеозависимые люди» 
раньше были редкостью. А в по-
следнее время – буквально 2–3 

года – почти все пациенты называ-
ют себя «метеозависимыми», объ-
ясняя этим «повышенный порог 
чувствительности к боли». Внешне 
это проявляется нервозностью. 
А мне кажется, что внушаемые 
люди в прошлом году, находясь на 
самоизоляции, много читали, всю 
информацию пропускали через 
себя, прислушивались к себе, ис-
кали и находили у себя различные 
симптомы. Так бывает даже со 
здоровым человеком.

Валентина РАДИЧ, ветеран 
педагогического труда:

– «Я сам себе барометр», – обыч-
но отвечал один мой знакомый, 
когда у него спрашивали, знает ли 
он, какая будет завтра погода. И ни-
когда не ошибался в своих прогно-
зах, после травмы ноги кости у него 
всегда начинали болеть накануне 

перемены погоды, как правило, в 
сторону ухудшения.

С возрастом я тоже стала заме-
чать, что физическое состояние 
моего организма зависит от по-
годных факторов. А вот что каса-
ется геомагнитных бурь, то они на 
меня, по-моему, не очень влияют. 
Поначалу я обращала внимание 
на геомагнитные дни, но потом 
перестала, далеко не всегда про-
гноз сбывался. Возможно, меня 
просто убедили, что магнитные 
бури влияют на технику, а на лю-
дей – не очень. А вот когда днем 
бывает жара за 30°С, а ночью чуть 
ли не зимние холода, то, наверное, 
и здоровый человек почувствует 
недомогание. Хотя в моем возрасте 
такие люди редкость. Поэтому – 
меньше нервничать, настраивать-
ся на позитив, вести здоровый 
образ жизни!

Элеонора Г., студентка:
– Частые перемены погоды, ко-

нечно, не очень радуют. Хочется, 
чтобы как можно скорее устано-
вились теплые солнечные деньки. 
Ведь с первыми лучами утреннего 
солнца приходит и хорошее на-
строение. Для меня это самое глав-
ное. А вот моя бабушка, к сожа-
лению, метеочувствительна и это 
не лучшим образом сказывается 
на ее здоровье. Хотя она всегда 
повторяет, главное, все-таки 
«погода в доме».

О «барической пиле»
Марина ЦОГОЕВА, врач-кардиолог:
– В метеорологии есть термин «бари-

ческая пила». Так называют резкие пере-
пады атмосферного давления и темпера-
турные скачки. На графике эти колебания 
выглядят как зубья пилы. Однако внима-
ние медиков привлекло не графическое 
изображение этого явления, а то, какое 
влияние эта самая «пила» оказывает на 
самочувствие и здоровье людей.

На наш организм влияет не само дав-
ление, а именно его перепады, к которым 
организм не успевает адаптироваться. 
Нестабильные цифры артериального 
давления, повышение частоты сердечных сокращений могут 
способствовать возникновению вялости, слабости, головной 
боли, нарушению сна.

Влиянию «барической пилы»  подвержены люди, страдающие 
гипертонией и имеющие тяжелые хронические заболевания 
сердца, сосудов, спинного и головного мозга. А также аллергики, 
астматики, беременные, те, кто ведет малоподвижный образ 
жизни и регулярно употребляет алкоголь, кто находится в зоне 
риска.

Прежде всего, в такой период лучше всего вести размеренный 
образ жизни и постараться избегать экстремальных нагрузок, 
трудовых подвигов, стрессовых ситуаций, нормализовать режим 
работы и отдыха,  очень важно спать не менее 8 часов в сутки. В 
такой период лучше воздержаться от крепкого бульона, кофе, 
алкоголя и газированных напитков, продуктов, повышающих 
давление – копченостей, маринадов, содержащих чрезмерное 
количество соли.

Обязательно следует продолжить прием лекарств. Держите 
«под рукой» те препараты, которые используются в качестве 
экстренной помощи, дабы не допустить развития гипертони-
ческого криза. Полезны прогулки на свежем воздухе. Словом, 
рекомендации, которые мы даем пациентам по поводу здорового 
образа жизни, особенно актуальны в такой период.

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТАМНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
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АКТУАЛЬНОАКТУАЛЬНО

Премия 
президента 
В соответствии с 

Указом Президента 
Российской Федерации 
«О премиях лучшим 
учителям за достижения 
в педагогической 
деятельности» у 
педагогов Северной 
Осетии есть 
возможность получить 
денежное поощрение за 
свой непростой труд.

По итогам конкурса на присуж-
дение премий лучшим учителям 
за достижения в педагогической 
деятельности, который стартует 
в республике, победители будут 
награждены премиями в размере 
200 тыс. рублей из федерального 
бюджета, а финалисты – денеж-
ными премиями из регионального 
бюджета. По итогам 2020 года 
аналогичное вознаграждение 
получили шесть учителей об-
разовательных организаций Се-
верной Осетии.

Регистрация участников кон-
курса-2021 продлится до 15 
июня, а конкурсный отбор прой-
дет в два этапа: заочный этап 
(16–17 июня) и очный этап (19–23 
июня). Имена победителей и 
финалистов станут известны до 
15 июля.

Принять участие в конкурсе 
могут учителя со стажем педаго-
гической деятельности не менее 
трех лет, с установленным объ-
емом учебной нагрузки не менее 
18 часов в неделю, основным 
местом работы которых является 
образовательная организация.

Победителей определит кон-
курсная комиссия, в состав 
которой войдут руководители 
образовательных организаций, 
представители профсоюзов, ас-
социации учителей и родитель-
ской общественности, на осно-
вании критериев, установленных 
Министерством образования и 
науки Российской Федерации. 

С перечнем документов, кото-
рые необходимо представить, и 
порядком проведения конкурса 
можно ознакомиться на сайте 
Министерства образования и 
науки РСО–А http://mon.alania.
gov.ru/pages/4881. Документы 
принимаются ежедневно с 14.00 
до 17.00 в Министерстве обра-
зования и науки РСО–А (г. Вла-
дикавказ, ул. Бутырина, 7, каб. 
32, телефон для справок: (8672) 
29-15-15 доб. 306).

Отдел образования «СО».

В СОВЕТЕ ПАРЛАМЕНТАВ СОВЕТЕ ПАРЛАМЕНТА

Многое сделано,
еще больше задач впереди  

(Окончание.  Начало на 1-й стр.)
Для волонтеров механизм отбора, который 

предложила партия, является одним из наиболее 
удобных способов реализовать себя в политиче-
ской жизни, считает руководитель регионального 
исполкома ОНФ в Свердловской области, акти-
вист движения «Мы вместе» Жанна Рябцева. 
Она уже участвовала в предварительном голо-
совании в 2016 году, но тогда проиграла. После 
призыва президента решила вновь попробовать 
свои силы в политике.

«Нужно участвовать, нужно рассказывать, гово-
рить о том, что и как мы делаем. Треть участников 
предварительного голосования по стране – это 
волонтеры. То, что сегодня им представилась 
возможность поучаствовать в такой процедуре, 
это важно. Работу волонтерских организаций 
по стране все знают. Это действительно звучит 
гордо», – сказала Жанна Рябцева, победитель 
предварительного голосования в Свердловской 
области.

Многие общественники, которые примеряли на 
себя новую роль политиков, изнутри взглянули на 
проблемы жителей. Председатель Российского 
союза сельской молодежи, победитель предвари-
тельного голосования партии в Мордовии Юлия 
Оглоблина в ходе встречи сообщила, что люди 
опасаются затягивания реализации закона о 
бесплатном доведении газа до их участков, об 
этом она узнала во время поездок по республике. 

«Принятый закон – это радостное событие для 
всех территорий. У нас в республике уровень 
газификации достаточно высокий, но в план уже 
заявились 2,5 тысячи мордовских семей. 500 из 

них живут в поселке Николаевка, расположенном 
в черте Саранска. Это говорит о том, что тема 
газификации актуальна как для села, так и для 
города. Люди рады, ждут, но они переживают, 
что это произойдет небыстро», – сказала Юлия 
Оглоблина.

Владимир Путин, отвечая ей, подчеркнул – 
прежде чем пообещать что-то людям, нужно 
смотреть на возможности исполнить обещания. 

«Если все просчитано, и вы приходите к выво-
ду, что это исполнимые планы, то нужно сделать 
все, для того чтобы мобилизовать ресурсы для 
безусловного решения той задачи, которая перед 
нами стоит. Надеюсь, что в будущем вы будете 
придерживаться этих правил в качестве депу-
тата Госдумы», – сказал президент.

Волонтеры воспринимают политику, в том чис-
ле, как возможность напрямую влиять на жизнь в 
стране – не только помогать людям в имеющихся 
условиях, но и менять их. Председатель «Со-
вета матерей», эксперт ОНФ Татьяна Буцкая, 
которая одержала победу на предварительном 
голосовании в одном из округов Москвы, считает, 
что пора ввести общие правила для определения 
многодетных по всей стране. Несправедливо, ког-
да семья, переезжая из Москвы за МКАД, теряет 
свой статус, пояснила она. Кроме того, требуется 
расширение программы материнского капитала 
– например, чтобы можно было использовать его 
на ремонт жилья. 

Решения, по ее словам, требует и вопрос, свя-
занный с повышенным тарифом на такси с дет-
ским креслом. Глава государства предложения 
общественницы поддержал.

«Надо проработать вопрос с тарифами – и не 
только на такси, но и на другие виды транспорта. 
А ремонт… Можно подумать. Надо понимать, 
какой ремонт, почему он не делался, не будут 
ли эти деньги истрачены впустую. Здесь нужно 
быть внимательным и аккуратным. Хотя какие-то 
идеи по поводу эффективности использования 
этих средств будут востребованы», – сказал 
Владимир Путин.

Он подчеркнул, предложения людей, полу-
ченные в ходе предварительного голосования, 
– основа для дальнейшей работы победителей 
предварительного голосования и «Единой Рос-
сии» в целом.

«Люди делились тем, что наболело, пробле-
мами, с которыми сталкиваются каждый день. 
Звучали предложения, наказы. За их реализацию 
вся партия будет нести ответственность. Это ос-
нова для всей дальнейшей работы. В том числе 
– для подготовки программы партии», – сказал 
президент. 

Проект предвыборной программы утвердят 
на съезде партии 19 июня, в котором Дмитрий 
Медведев пригласил Владимира Путина принять 
в участие. После съезда программу вынесут на 
широкое общественное обсуждение в регионах.

В заключение встречи президент напутствовал 
победителей предварительного голосования. 

«Сделайте все, чтобы оправдать высокое до-
верие. Но с вашим настроем, который мы сейчас 
все видим, я уверен – так оно и будет», – сказал 
Владимир Путин.

Отдел политики «СО». 

Редкий молодой специалист 
– ему нравится его работа!

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
С благоустройством дворо-

вых территорий есть «непри-
ятные моменты» – приходит-
ся уже утвержденные сметы 
переделывать. Собственни-
ки не могут прийти к единому 
мнению: одни хотят расширить 
проезжую часть, уложить ас-
фальт, установить бордюры, 
– посчитали, оформили доку-
менты. Другие, уже когда ра-
боты начинаются, замечают, 
что детская площадка стала 
меньше, и препятствуют ра-
бочим. Всех можно понять, но 
удовлетворить каждое мне-
ние в рамках данных дворовых 
территорий и отведенных сумм 
невозможно. Подрядчику очень 
трудно приходится с нашими 
демократичными правилами. 
Практика показывает, что к 
единому мнению не приходят 
соседи, даже если собствен-
ников всего 12. Остаются не-
довольными, обращаются в 
администрацию, приходится 
разбираться, решать вопросы, 
разрешать конфликты.

«Парковки во дворах – боль-
ной вопрос, – продолжает рас-
сказ о своей работе мастер Си-
наев. – Дома построены очень 
близко, есть один двор на 2-3 
пятиэтажки. Дворовые терри-
тории расширить невозмож-
но, многие – тупиковые. Они 
не предусмотрены были под 
парковки. А расширять надо 
проезжую часть: прошлый год 

показал, что спецтранспор-
ту, например, каретам скорой 
помощи, трудно въезжать во 
двор и еще труднее выехать, 
потому что у подъездов, вдоль 
фасада вплотную припаркова-
ны автомобили. Вместить двор 
55-квартирного дома может 
от силы до 20 автомобилей. 
А если появляется еще пара 
машин, их загоняют на газон 
или на детскую площадку. Есть 
автостоянки по городу, но они 
непопулярны – каждый хочет из 
своего окна смотреть на свою 
машину. По этой же причине 
просят освещать «неосвещен-
ные углы». Вот два дома №№25 
и 27 по улице Соколовского под 
общей аркой. Она всегда была 
темным местом. Мы наконец 
придумали, как устроить дво-
ровое освещение, чтобы и пере-
ход под аркой был освещен…»

Так искренне переживает 
мой рассказчик за «неприятные 
моменты» в своей работе, раду-
ется успехам, что веришь, чело-
век и как профессионал, и как 
гражданин – на своем месте! 
Особенно подкупает, что это 
молодой специалист, который 
не увиливает от проблем, не 
ищет обходных путей, а трудит-
ся, чтобы нам жилось комфор-
тнее. Напоследок я спросила: 
«Аркадий, тебе нравится твоя 
работа?». На что он, как само 
собой разумеющееся, ответил: 
«Да, конечно!». 

Лариса БАЗИЕВА.

СТИМУЛСТИМУЛ

ФОРУМФОРУМ

«Нам любые дóроги дорóги»
Главная задача, которую дорожники Северной Осетии должны 

решить в рамках нацпроекта «Безопасные качественные дороги» и 
разработанных на его основе региональных программ, – повысить 
уровень безопасности дорожного движения, сделать дороги более 
удобными и для водителей, и для пешеходов.

В рамках разработанного в республике про-
екта «Региональная и местная дорожная сеть» 
в 2019 и 2020 годах за счет средств нацпроекта 
во Владикавказе было отремонтировано 56 
городских улиц, общей протяженностью почти 
56 км. В 2021 году дорожникам предстоит от-
ремонтировать еще 24 улицы, перечень которых 
был утвержден Распоряжением АМС г. Влади-
кавказа еще в 2019 году. Общая протяженность 
отремонтированных участков улиц составит 
20,546 км.

Из 28 улиц Владикавказа, отремонтирован-
ных в 2020 г., на 22-х расположены различные 
учебные заведения – от детских садов до вузов. 
Общая протяженность городских улиц, которые 

приведены в порядок к началу нового учебно-
го года, – почти 17 километров. Кроме того, 
отремонтировано еще около 30 километров 
участков региональных и межмуниципальных 
дорог, по которым ходит и едет в детские 
сады и школы детвора, живущая в маленьких 
населенных пунктах. Работы по приведению 
дорог и улиц в соответствие с национальными 
стандартами будут продолжены и в этом году. 

Только во Владикавказе за прошлый год 
было отремонтировано более 5,5 км улиц, на 
которых расположены различные учреждения 
системы здравоохранения. Общая протяжен-
ность дорог и улиц в республике, ведущих к 
различным медучреждениям, которые планиру-

ется отреставрировать, составит почти 8,3 км.
И.о. главы АМС г. Владикавказа Алан

КОЦОЕВ проинспектировал объекты, на кото-
рых идет замена водопроводных труб.

«По всем объектам подрядчики работают 
согласно установленным срокам, но так как 
это основные улицы города, с большим ко-

личеством проезжающих машин, с большим 
количеством живущих на них людей, работы 
необходимо выполнить как можно быстрее», 
– рассказал он.

А что же тогда с «неосновными» улицами?.. 
Напомним, проект «Дорожная инспекция 

ОНФ/Карта убитых дорог» реализуется в ре-
спублике Общероссийским народным фронтом 
уже пятый год. Мониторинг показал, что проект 
в действии и востребован. Направлен на учет 
мнения  граждан в сфере ремонта дорог. В нем 
может участвовать любой житель Северной 
Осетии, с целью обратить внимание чиновников 
на плохое состояние улиц и участков дорог. Так 
вот, на региональной вкладке интерактивного 
ресурса ОНФ во Владикавказе отмечен 221 
проблемный участок протяженностью в 143 км, 
при этом 120 дорожных точек уже капитально 
отремонтированы. Сложно сказать, какие 
цифры считать здесь ключевыми: 221 или 120? 
При положительных, казалось бы, показателях 
реконструкции предстоит сделать еще столько 
же…

Марат ГАБУЕВ.

Экономика новой реальности

В эти дни в Санкт-Петербурге проходит Международный экономический 
форум. В ключевом событии российской деловой повестки года принимает 
участие делегация Северной Осетии. Возглавляет ее врио Главы РСО–А 
Сергей МЕНЯЙЛО.
Петербургский международный экономический форум – главное 
экономическое событие в России. Он проводится с 1997 года, а с 2006 года 
проходит под патронатом и при участии Президента РФ Владимира ПУТИНА. 
Основными гостями форума являются главы государств и политические 
лидеры, председатели правительств, вице-премьеры, министры, 
губернаторы, руководители крупнейших российских и иностранных 
компаний.

Перспективы
для сотрудничества

На площадке Петербургского 
международного экономического 
форума-2021 состоялось первое 
подписание соглашения о сотруд-
ничестве – свои подписи под до-
кументом поставили врио Главы 
РСО–А Сергей Меняйло и губерна-
тор Новосибирской области Андрей 
Травников.

Как отметил Сергей Меняйло, 
соглашение о сотрудничестве с 
Новосибирской областью откры-
вает широкие перспективы для 
взаимодействия двух регионов – в 
частности, в области образования.

– Новосибирская область – это 
продвинутый, образованный, высо-
котехнологичный регион. И в этом 
направлении у нашей республики с 
Новосибирском много точек сопри-

косновения: Северная Осетия – на 
пятом месте среди регионов России 
по количеству людей с высшим 
образованием на тысячу человек. 
Наша задача – поднимать уровень 
этого образования. Хочу отметить, 
что подписанный сегодня документ 
– это не рамочное соглашение, а за-
дел на вполне конкретную работу. 
Сразу после форума будем плани-
ровать форматы взаимодействия, 
обмен опытом, – отметил после 
церемонии подписания Сергей Ме-
няйло.

В свою очередь Андрей Травни-
ков подчеркнул, что у двух регионов 
есть и общая героическая история: 
уроженец Новосибирской области 
Петр Барбашов в 1942 году совер-
шил свой бессмертный подвиг, за-
щищая Владикавказ. Сейчас на 
этом месте располагается памятник 
Герою Советского Союза и мемо-

риальный комплекс «Барбашово 
поле».

– Уверен, что наше сотрудни-
чество будет крепнуть, будут по-
являться новые направления. Со 
своей стороны могу сказать, что 
обязательно приедем в Северную 
Осетию с дружеским и рабочим 
визитом, чтобы посмотреть ваш 
прекрасный край и обсудить пер-
спективы взаимодействия, – сказал 
Травников.

Врио Главы Северной Осетии 
проведет на Петербургском форуме 
ряд деловых встреч: с президентом 
АО «Фармимэкс» Александром 
Апазовым, с директором АО «Груп-
па ГМС» Артемом Молчановым, с 
первым заместителем председате-
ля Изборского клуба Олегом Роза-
новым и с генеральным директо-
ром ООО «Газпром-межрегионгаз»
Сергеем Густовым. 

Также в рамках участия в ПМЭФ 
запланировано подписание согла-
шений с Фондом Росконгресс, АНО 
«Агентство стратегических инициа-
тив», Межрегиональной ассоциаци-
ей экономического взаимодействия 
субъектов Российской Федерации 
«Сибирское соглашение» и с реги-
онами Сибирского федерального 
округа.

Кроме того, руководитель респу-
блики примет участие в презента-
ции результатов Национального 
рейтинга состояния инвестици-
онного климата в субъектах РФ, 
который 4 июня представит АСИ, 
и в расширенном заседании ко-
миссии Государственного совета 
РФ по направлению «Экономика и 
финансы».

XXIV Петербургский междуна-
родный экономический форум 
продлится до 5 июня. В этом году 
мероприятия форума проходят в 
конгрессно-выставочном центре 
«Экспофорум». Центральная тема 
– «Снова вместе. Экономика новой 
реальности».

Встречи с земляками
Сергей Меняйло вместе с Пре-

зидентом РЮО Анатолием Би-
биловым и другими делегатами 
Петербургского международного 
экономического форума возложили 
цветы к памятнику «Детям Бесла-
на». Участники траурной церемонии 
почтили память безвинных жертв 
бесланской трагедии минутой мол-
чания.

Памятник «Детям Беслана» был 
открыт в Санкт-Петербурге возле 
храма Успения Пресвятой Богоро-
дицы в августе 2007 года. Каждый 
год у мемориала проходит траурный 
митинг, петербуржцы возлагают 
цветы в память о заложниках, по-
гибших при захвате школы в Бесла-
не в 2004 году.

В этот же день руководитель 
республики встретился с выходца-
ми из Северной Осетии. В рамках 
«круглого стола» стороны обсудили 
актуальные вопросы нравственного 
и патриотического воспитания мо-
лодежи, дальнейшего взаимодей-
ствия и другие социально значимые 
темы.

Врио Главы РСО–А поблагода-
рил представителей осетинского 
землячества за активную работу 
по сохранению обычаев и тради-
ций осетин, а также за поддержку 
осетинской молодежи в Санкт-
Петербурге.

По материалам пресс-службы 
Главы и Правительства 

РСО–А.

Средства бюджета – 
на «социалку»

Вчера под председательством Алексея 
МАЧНЕВА прошло заседание совета парламента 
республики. Депутаты рассмотрели свыше трех 
десятков вопросов.

В повестке дня с двукратным перевесом – 17 против 8 – феде-
ральные законопроекты преобладали над республиканскими. Кро-
ме них, депутаты рассмотрели две законодательные инициативы 
и пять обращений своих коллег из других регионов.

Отличительной чертой повестки дня последнего заседания 
стало то, что все республиканские законопроекты были пред-
ставлены в «нулевом» чтении. То есть они только вносятся на 
рассмотрение в комитетах парламента.

При этом среди них было два конституционных законопроекта, 
вносящих изменения в положения Конституции РСО–А и консти-
туционный закон об органах власти, направленные на исключение 
из них понятия о Конституционном суде республики. Еще один 
законопроект устанавливает процедуру упразднения этого су-
дебного органа с 1 января будущего года.

Совет парламента также одобрил проект закона об изменениях 
текущего бюджета республики, которые предполагают пере-
распределение бюджетных средств. Это коснется министерств 
строительства, сельского хозяйства и ряда других.

Средства будут направлены на завершение строительства, 
реконструкции и капремонта целого ряда детских садов, школ, 
медпунктов, домов культуры и дорог. Последнее из перечис-
ленных направлений также нашло отражение в законопроекте 
с изменениями в закон о дорожном фонде. После их принятия 
республика сможет ежегодно выделять из дорожного фонда на 
10% больше средств на строительство и ремонт республиканских 
и местных дорог.

Из одобренных советом парламента федеральных законопро-
ектов особым социальным звучанием выделялись следующие. 
Поправки в административный кодекс значительно повышают 
суммы штрафов для поставщиков жк-услуг и их руководителей 
за нарушения в порядке их предоставления.

Также предлагается наделить трудоспособных инвалидов 
правом бесплатного получения второго профессионального об-
разования в случае, если они не могут работать по имеющейся у 
них специальности.

Совет одобрил и ежегодную индексируемую выплату родителям 
на каждого ребенка-школьника в размере 10 тыс. руб., и призна-
ние за близкими родственниками детей права временного ухода 
за ними с согласия родителей.

Депутаты согласились и с необходимостью увеличения квоты 
предоставления детям-сиротам квартир в новых домах с 25 до 
50 процентов и поддержали переход на цифровые технологии в 
оформлении трудовых отношений.

Совет парламента также одобрил обращение своих коллег из 
Хабаровского края в правительство страны с просьбой сделать 
бесплатным предоставление ингаляционных приборов страда-
ющим редким генетическим заболеванием – муковисцидозом.

Тема прав граждан на доступную высококвалифицированную 
медицинскую помощь и трудовые права медработников нашла 
продолжение в дополнительном вопросе повестки дня. Депутат 
Дзамболат Камболов озвучил тревожное обращение в пар-
ламент сотрудников республиканского эндокринологического 
диспансера.

Они сообщают о предстоящей ликвидации своего медучрежде-
ния. При этом оно является единственным специализированным 
центром, оказывающим помощь, в том числе, и экстренную, 58 
тысячам жителей республики, болеющим диабетом и другими 
заболеваниями эндокринной системы.

Работники учреждения считают это недопустимым и просят 
депутатов отменить решение минздрава. 

Члены совета парламента полностью поддержали требования 
медколлектива и право граждан на эффективную специализи-
рованную медпомощь. Принято решение заслушать доклад врио 
министра здравоохранения на ближайшем совете парламента и 
обсудить ситуацию.

На совете парламента также были рассмотрены другие пункты 
повестки дня, в том числе, вопросы июньского пленарного засе-
дания парламента.

Всеволод РЯЗАНОВ.
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В Парламенте Республики Се-
верная Осетия – Алания состоятся 
 публичные слушания в заочной фор-
ме по проекту закона Республики 
Северная Осетия – Алания «Об 
исполнении республиканского бюд-
жета Республики Северная Осетия 
– Алания за 2020 год».

Ознакомиться с содержанием 
законопроекта можно на официаль-
ном сайте Парламента Республики 
Северная Осетия – Алания в инфор-
мационно-телекоммуникационной 
сети «Интернет»:parliament-osetia.
ru.

Участниками публичных слушаний 
могут быть жители Республики Се-
верная Осетия – Алания, депутаты 
Парламента Республики Северная 
Осетия – Алания, представители 
органов государственной власти 
Республики Северная Осетия – 
Алания, государственных органов 
Республики Северная Осетия – Ала-
ния, федеральных органов государ-
ственной власти, органов местного 
самоуправления, представители 
общественности.

Предложения к проекту зако-
на представляются до 15 июня 
2021 г. в письменной форме по 
адресу: 362038, РСО – Алания,
г. Владикавказ, пл. Свободы, д. 1, 
или на адрес электронной почты: 
komitet_budjet@mail.ru. 



Зарядка 
позитивом

В целях первичной профилактики 
наркомании, алкоголизма и табакокурения 
с 27 по 30 мая на базе ГБУ Республиканского 
детского реабилитационного центра 
«Тамиск» состоялся ежегодный 
антинаркотический форум «Поколение 
без наркотиков» 

Как сообщили организаторы мероприятия – ГБУ «Центр 
социализации молодежи», среди участников – 40 детей в 
возрасте от 14 до 18 лет: волонтеры и дети, состоящие на 
различных видах профилактического учета.

Тренинги на тему «Наркотики», «ВИЧ/СПИД» провели 
психологи; юристы прочитали лекции на тему «Уголовная от-
ветственность за наркотические средства». Развлекатель-
ная программа форума и его досуговая часть – это прогулки 
в горной местности, посещение Аланского Богоявленского 
женского монастыря и другие экскурсии.

Для подростков организовали утреннюю «зарядку с чем-
пионом», которую провели Алан Макеев и Ирина Макеева. 
Отметим, Ирина Макеева является многократной чемпион-
кой Европы и мира. Обладательница множества регалий и 
медалей всевозможных турниров по армспорту, заслужен-
ный мастер спорта России, лучшая в мире спортсменка по 
армрестлингу. Алан Макеев – победитель Кубка мира по 
армрестлингу среди профессионалов, чемпион первенства 
России, Европы, серебряный призер первенства мира в 
Малайзии на обе руки, чемпион России, и серебряный при-
зер чемпионата Европы в Румынии на правую руку. В гостях 
побывал и Руслан Албегов – российский тяжелоатлет, вы-
ступающий в весовой категории свыше 105 кг, двукратный 
чемпион мира, призер Олимпийских игр-2012, заслуженный 
мастер спорта. Встреча со звездами спорта произвела 
впечатление на подростков, они увидели пример того, что, 
поставив цель, человек может добиться многого в жизни.

Участники признаются, что трех дней, конечно, мало, и 
они всегда с нетерпением ждут таких форумов. В следую-
щий раз детский санаторий «Тамиск» откроет для них свои 
двери уже летом.

Соб. инф.

В срок не успели
Прокуратура РСО–А провела проверку 

деятельности судебных приставов при 
исполнении судебных решений о взыскании 
средств на содержание детей.

Установлено, что в районных отделах Управления Федеральной 
службы судебных приставов России по РСО–А на исполнении на-
ходится свыше 2 тыс. исполнительных производств о взыскании 
алиментов на сумму более 182 млн. рублей. При этом судебными 
приставами-исполнителями не всегда обеспечивается надле-
жащее и своевременное доведение до конца таких судебных 
постановлений, а также часто не используются полномочия по 
привлечению должников к административной и уголовной ответ-
ственности за их неисполнение.

Так, из-за бездействия приставов 253 должника г. Владикав-
каза, Кировского, Пригородного, Ардонского, Правобережного и 
Моздокского районов избежали административной ответствен-
ности по ст. 5.35.1 КоАП РФ о неуплате алиментов. Кроме того, 
прокурорами выявлено 41 исполнительное производство, по кото-
рым приставами своевременно не зарегистрированы сообщения о 
наличии признаков состава преступления, предусмотренного ст. 
157 УК РФ (неуплата средств на содержание детей), что в некото-
рых случаях привело к невозможности привлечения должников к 
уголовной ответственности.

К примеру, в Кировском районе при наличии признаков престу-
пления приставы пропустили сроки, в течение которых должники 
считались подвергнутыми административному наказанию, что впо-
следствии позволило нерадивым родителям избежать уголовного 
преследования.

С целью устранения выявленных нарушений законодательства, 
недопущения их впредь и рассмотрения вопроса о привлечении ви-
новных должностных лиц к дисциплинарной ответственности про-
куратурой республики руководителю регионального Управления 
Федеральной службы судебных приставов внесено представление, 
которое находится на рассмотрении.

Кроме того, надзорным ведомством инициировано направление 
в орган дознания материалов для решения вопроса об уголовном 
преследовании родителей, не исполнивших свои обязанности по 
уплате алиментов.

 Пресс-служба Прокуратуры РСО–А.

НА СТРАЖЕ ЗДОРОВОГО ОБЩЕСТВА
Выступая на заседании республиканской 

Антинаркотической комиссии 28 мая, врио 
Главы РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО подчеркнул, что 
незаконный оборот наркотиков по-прежнему 
остается одним из главных вызовов и угроз 
национальной безопасности, а ситуацию в 
республике в этой сфере назвал тревожной. 

Текущий год является отправ-
ной точкой реализации новой 
Стратегии государственной анти-
наркотической политики РФ на 
период до 2030 года, утвержден-
ной Указом Президента РФ. В 
рамках объявленного с 26 мая 
(в преддверии Международного 
дня борьбы с наркоманией и не-
законным оборотом наркотиков) 
Всероссийского месячника анти-
наркотической направленности и 
популяризации здорового образа 
жизни запланирован ряд акций и 
профилактических мероприятий. 

Однако есть службы, которые 
этой работой занимаются на по-
стоянной основе. Наш корреспон-
дент встретился с начальником 
отделения по контролю за оборо-
том наркотиков ОМВД России по 
Моздокскому району капитаном 
полиции Антоном ПОЛЯКОВЫМ.

– Антон Игоревич, задача ме-
сячника – в очередной раз на-
помнить гражданам о степени 
опасности наркотической за-
висимости и о необходимости 
вести здоровый образ жизни, 
исключающий вредные привыч-
ки. Однако мы понимаем, что на 
этой зависимости процветает 
один самых крупных в мире нар-
кобизнес, и он делает все, чтобы 
втянуть в нее как можно больше 
потребителей.

– Да. И бизнес этот вне закона. 
На государственном уровне обо-
рот наркотиков, имеющих меди-
цинское назначение, входящих в 
состав сильнодействующих лекар-
ственных средств, контролирует-
ся. Не секрет, что сегодня поль-
зуются спросом на нелегальном 
рынке синтетические наркотики, 
в частности, сильнодействующие 
лекарственные препараты. Они 
подлежат строгому предметно-
количественному учету. В сфе-
ру нашей деятельности входит 
контроль предприятий аптечного 
бизнеса, которых в Моздокском 
районе насчитывается более 60.

– С какими подразделениями 
вы связаны? Расскажите о ме-
ханизмах взаимодействия.

– Со всеми работаем: и с участ-
ковой службой, и патрульно-по-
стовой, и по делам несовершен-
нолетних, и, конечно, с ОГИБДД. 
Должен отметить, что инспекторы 
ПДН ведут достаточно эффектив-
ную профилактическую работу, и 
в поле нашего зрения попадают, 
в основном, люди старше 20 лет. 
Хотя и несовершеннолетние тоже 
встречаются среди распространи-
телей наркотических средств. А 
механизм таков. Скажем, ОГИБДД 
сообщили о неадекватном по-
ведении водителя, возможно, 
находящегося в состоянии нарко-
тического опьянения. Водитель 
доставляется в Моздокскую цен-
тральную районную больницу, где 
у него осуществляют забор мочи 
для анализа, отправляют образец 
в наркологический диспансер во 
Владикавказ. Через неделю от-
туда приходит результат. Если он 
положительный, мы привлекаем 
водителя к ответственности за ад-
министративное правонарушение, 
ставим на наркологический учет. 

– Врио Главы республики 
поручил рассмотреть возмож-
ность создания в структуре 
ГБУЗ «Республиканский нарко-
логический диспансер» допол-
нительно двух наркологических 
пунктов освидетельствования: 

в Ардоне – с обслуживанием 
Алагирского, Ардонского, Ди-
горского и Ирафского районов 
– и в Моздоке. А как же ведется, 
скажем, работа с иногородними 
нарушителями административ-
ного порядка?

– Благодаря руководству рай-
онных властей и ОМВД налажено 
эффективное взаимодействие с 
правоохранительными органами 
и органами местного самоуправле-
ния соседних регионов. Начальник 
ОМВД по Моздокскому району 
Ашот Ковхоянц предоставляет 
информацию о нарушителе в ор-
ганы по месту его проживания, где 
к нему применяются соответству-
ющие меры. 

– Можете обрисовать средне-
статистического потребителя 
наркотиков: возраст, пол, род 
занятий?

– По статистике, мужчин и жен-
щин в процентном соотношении 
50 на 50, возрастных «предпо-
чтений» тоже нет, род занятий, 
– как и многие обычные гражда-
не, среди наркозависимых есть 
студенты, безработные или за-
нятые на временных работах. То 
есть вычислить наркозависимого 
по каким-то внешним признакам 
очень трудно. Их, собственно, как 
и алкоголиков, мучит неодолимая 
жажда снять «похмельный син-
дром», но только таблетками. В 
поисках «лекарства» им помогает 
окружение – среда, в которую 
легко попасть, но выбраться из нее 
почти невозможно.

– Но по каким схемам нар-
котик попадает к нам? Пару 
лет назад на улицах появились 
надписи: шифр из каких-то не-
понятных букв и цифр. Как вы-
яснилось позже из достоверных 
источников, это был некий ключ 
к одному из сайтов, через ко-
торый можно было получить 
инструкцию для приобретения 
наркотических веществ.

– Как понимаете, сегодня этот 
ключ уже неактуален. Этот биз-
нес не просто идет в ногу со вре-
менем, а и опережает его. 95% 
каналов находятся за пределами 
России. Специальные техниче-
ские сотрудники МВД занимаются 
постоянным мониторингом сети 
Интернет на предмет выявления 

подобных сайтов. Трудности вы-
явления каналов доставки нарко-
тиков к потребителям в том, что 
и те, и другие скрыты в тени. Без 
людей же они не могут обойтись: 
нужны вербовщики, закладчики 
тайников, кладовщики, которые 
хранят партии наркотиков, транс-
портировщики, сбытчики и прочие 
посредники. И сети им нужны для 
того, чтобы они не знали друг дру-
га. В роли закладчиков выступают 
люди разных возрастов, даже 
пенсионеры.

– О каких результатах своей 
работы вы нам можете расска-
зать?

– В текущем году задержаны 
двое молодых людей и одна жен-
щина, которым вменяется сбыт 
наркотиков. Статья предусматри-
вает как минимум 10 лет лишения 
свободы. Доказано, что действо-
вали они от разных заказчиков по 
разным каналам, которые оборва-
лись благодаря нашим сотрудни-
кам и коллегам, на нашем районе. 
Сейчас задержанные находятся 
в следственном изоляторе, дела 
передаются в суд. В основном у 
нас «работают» приезжие – как 
из соседних регионов, так и из ре-
гионов центральной России. Ведь 
большой плюс Моздока в том, 
что мы почти все друг друга зна-
ем. Останавливаются «курьеры», 
как правило, на короткий срок на 
съемных квартирах, в гостиницах. 
Мы ведем постоянную работу с 
предпринимателями, которые 
сдают внаем жилье: они ведут 
журналы с данными квартирантов, 
которые обязаны предоставлять 
по требованию полиции.

Ежеквартально проводим про-
филактическую работу в аптечной 
сети о недопустимости безрецеп-
турного отпуска сильнодействую-
щих лекарственных препаратов. 
При получении информации о 
таких фактах осуществляем кон-
трольные закупки. Надо отметить, 
что аптечная сеть Моздокского 
района действует в рамках анти-
наркотического законодатель-
ства. Одним словом, на фронте 
борьба с наркоманией нужна кон-
солидация всех сил государства и 
общества. 

Беседовала 
Лариса БАЗИЕВА.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ÏÐÎÄÀÞ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  1 КОМНАТА, кухня, ванная, 
сарай в общем дворе на 2 хо-
зяина на ул. Цаголова, 4 и ул. Г. 
Баева. Цена догов. при осмотре. 
Тел.: 8-928-931-68-81, 8-928-494-
88-40.

ÄÎÌÀ 

  КАПИТ. КИРП. ДОМ ИЗ 3 
КОМН. (кухня, ванная, прихожая 
+ подсобная комната, все уд., 
ремонт, двор 15х4 с мебелью) 
на ул. Тургеневской (р-н бывш. 
завода ОЗАТЭ) в экологически 
чистом р-не. Цена при осмотре. 
Тел. 91-98-28. 

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  СРОЧНО! ПРИВАТ. З/У 15 
СОТ. со всеми коммуникаци-
ями в с. Ногире. Цена догов. 
Тел. 8-919-423-47-08.

  СРОЧНО! ЗЕМЛЕВЛАДЕНИЕ 
в с. Гизели на ул. Ленина (близ-
ко к трассе). Есть дом (1 комната 
20 кв. м) из шлакоблока, строй-
материалы,  з/у 50 сот., вода, эл-
во, газ проведен до забора, садо-
вый инвентарь. С новым садом, 
фруктовыми деревьями (около 
40 шт.): яблоня, груша, вишня, 
черешня, слива, орех, кизил, ви-
ноград и др. Торг. Тел. 8-928-689-
03-04, Эльбрус.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ЛЕКСАН - «ПОЛИГАЛЬ -
ТЕПЛИЦЫ -ПРОФНАСТИЛ -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНО-
СТИ, В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДОСТО-
КИ; КАФЕЛЬ-КЕРАМОГРА-
НИТ; МРАМОРНУЮ КРОШКУ, 
КОМПОЗИТНУЮ АРМАТУРУ 
РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. Цены 
снижены до 30%. Дост. Обр.: 
ул. Х. Мамсурова, 60 (р-н спорт-
комплекса «Юность»), тел.: 51-
37-37, 8-928-861-54-02, 8-989-
133-50-51.

 ÑÄÀÞ 
  КОМНАТУ в г. Москве, 15 

мин. пешком до ст. метро «Скол-
ково», девушке. В соседней ком-
нате тоже девушка. Цена догов. 
Тел. 8-988-832-67-22.

«Мы так ждали этой встречи 
на гостеприимной осетинской земле»
С 25–28 мая 2021 г. 

во Владикавказе проходили 
Межрегиональный 
фестиваль художественного 
творчества инвалидов 
и Межрегиональный 
Совет СКФО и ЮФО 
Всероссийского общества 
инвалидов (ВОИ).

Оба мероприятия направлены на 
социокультурную реабилитацию, со-
циальную адаптацию и интеграцию 
инвалидов в общество по направлени-
ям, утвержденным решениями съезда 
ВОИ, Центрального правления ВОИ, в 
том числе, закрепленных в Стратегии 
ВОИ до 2028 г.

Председатели региональных отде-
лений ВОИ представили по три участ-
ника фестиваля из каждого региона. 
Быть ответственной за проведение 
мероприятий Центральное правление 
доверило Северо-Осетинской реги-
ональной организации ВОИ во главе 
Ритой Тазеевной Бетрозовой.

Задача фестиваля состояла в вы-
явлении среди людей с инвалидностью 
талантливых авторов поэтического 
творчества, исполнителей народных 
песен, танцев и художественно-при-
кладного творчества, в укреплении 
дружбы и взаимопонимания между 
людьми разных национальностей и 
конфессий. И, конечно, очень важно, 
чтобы у инвалидов была возможность 
для реализации своих талантов, чтобы 
у них формировалось чувство любви к 
Родине, родному языку, уважение к 
семейным ценностям, окружающему 
миру. Очень нам важна информаци-
онная поддержка в проведении кон-
курсов с целью привлечения новых 
творческих дарований и повышения 
позитивного отношения к инвалидам 
в обществе.

Оба мероприятия прошли на самом 
высоком уровне, о чем в один голос 
подтвердили все участники. Они по-
лучили массу положительных эмоций, 
особенно от экскурсии по Кармадон-
скому и Куртатинскому ущельям. 

Своими впечатлениями о фестива-
ле поделился один из его участников 
Алексей Казанцев из Астрахани: 

– Несмотря на то, что Владикавказ 
принял нас в свои объятия ливневым 
дождем, радость от долгожданной 
встречи у участников мероприятия 
была искренней и безграничной. В 
прошлом году фестиваль не состо-
ялся из-за пандемии, и, как признава-
лись потом конкурсанты, в тяжелые 
дни карантина все пересматривали 
фото и видео с прошлогодними вы-
ступлениями, снова и снова пережи-
вая счастливые моменты общения, а 
также старались чаще созваниваться, 
чтобы поддержать друг друга. И очень 
ждали поездки в гостеприимный Вла-
дикавказ.

С первых минут и до самого отъ-
езда нас окружала своей заботой и 

вниманием хозяйка принимающей 
стороны – Бетрозова Рита Тазеевна,  
председатель Северо-Осетинского 
республиканского отделения Всерос-
сийского общества инвалидов.

На фестиваль приехали участники 
из Адыгеи, Астраханской, Волгоград-
ской, Ростовской областей, Дагестана, 
Ингушетии, Калмыкии, Карачаево-Чер-
кесии, Краснодарского и Ставрополь-
ского краев, Северной Осетии и Чечни, 
Кабардино-Балкарии и из Республики 
Татарстан, которых разместили в уют-
ных и комфортабельных номерах го-
стиницы «Владикавказ», с чудесными 
видами на реку Терек, Центральный 
парк и природу Кавказа.

Перед началом фестиваля с при-
ветственным словом к его участникам 
обратились Р. Бетрозова и председа-
тель Межрегионального Совета СКФО 
и ЮФО ВОИ Ольга Валентиновна 
Дронова, которые пожелали мира, 
добра и крепкого здоровья всем при-
сутствующим и их семьям.

По сложившейся традиции фести-
валь открывали сами хозяева чудесной 
музыкой Вивальди: Виктория Кузьми-
нова – скрипка и Мадина Кайтмазова 
– осетинская гармонь (социально-
культурный работник республиканской 
организации инвалидов).

Затем выступили участники из 
Адыгеи. Приятным открытием стало 
знакомство с творчеством молодого 
начинающего поэта Виктора Усачева.

Я тоже прочитал свои новые стихи, 
а Анна Черняева, также представляв-
шая нашу астраханскую делегацию, 
исполнила песни. Разыгранная нами 
сценка под песню «Без вины виновата 
я» не оставила никого равнодушным, и 
в ней с удовольствием приняли участие 
девчата из Волгограда и Калмыкии.

Дагестанская делегация порадовала 
зажигательными песнями и танцами в 
исполнении Халимат Халимбековой и 
Наргизы Маммаевой, которая исполни-
ла всем так полюбившуюся «Горянку».

Хава Багаутдиновна Колоева-Май-
риева, председатель региональной ор-
ганизации ВОИ Республики Ингушетия, 
исполнила частушки, подыгрывая себе 
на гармони, а Лейла Дзейтова прочла 
стихи собственного сочинения и даже 
станцевала на коляске под старинную 
ингушскую лезгинку.

Под трогательную песню Анны Ти-
мофеевой из Калмыкии у присутствую-
щих навернулись на глаза слезы.

Карачаево-Черкесская организация 
ВОИ привезла на фестиваль чудесные 
свадебные костюмы ручной работы, 

выполненные Ольгой Урусовой, пре-
красно продемонстрированные Гали-
ной Владимировной Дубоносовой, 
председателем республиканского 
отделения ВОИ, и Бэлой Текаевой.

Голосам вокалистов, приехавших 
на фестиваль из Краснодарского и 
Ставропольского краев, Ростовской 
области, а также из Чечни и Северной 
Осетии, могут позавидовать самые 
престижные музыкальные конкурсы!

Настоящим подарком для гостей фе-
стиваля стало выступление ансамбля 
барабанщиков «Кавказские ритмы» и 
инклюзивного ансамбля «Зарина».

Но на этом фестиваль не закончил-
ся: впереди гостей ждала экскурсия 

по Куртатинскому и Кармадонскому 
ущельям, которая доставила массу 
положительных эмоций и познакомила 
с историей и обычаями края.

Очень понравились открытость и 
доброжелательность местных жите-
лей, отношение руководства города 
к памяти подвига своих земляков в 
Великой Отечественной войне.

От имени участников фестиваля 
хочется от всей души поблагодарить 
всех, кто помог подготовить и провести 
это замечательное и такое нужное ме-
роприятие, и пожелать всем крепкого 

здоровья, благополучия и творческих 
успехов!

До новой встречи, друзья! 
Фестиваль завершился, а 27 мая 

состоялся Межрегиональный Совет 
организаций СКФО и ЮФО ВОИ с уча-
стием представителей исполнительной 
власти республики. На заседании рас-
сматривались вопросы взаимодей-
ствия общественных организаций ВОИ 
с органами государственной власти. 
Особый интерес участников был на-
правлен на выявление насущных про-
блем в области медико-социальной 
экспертизы. На вопросы подробно 
ответила главный эксперт республики 
Лира Майрамовна Бериева. Кстати, 

ФКУ ГБ МСЭ по РСО–А является об-
разцовой организацией среди СКФО, 
и у нее можно было перенять соответ-
ствующий опыт.

Выступление представителя ректо-
рата СОГМА Альбины Анатольевны 
Медоевой также вызвало интерес у 
присутствующих, особенно по вопросам 
поступления абитуриентов-инвалидов в 
вузы, а также по вопросам медицинско-
го обслуживания инвалидов. Шел раз-
говор и о взаимодействии и сотрудниче-
стве Северо-Осетинской региональной 
организации ВОИ с Фондом социально-
го страхования, Министерством труда 
и социального развития по РСО–А, 
ФКУ ГБ МСЭ по РСО–А, Росздравнад-
зором по РСО–А и другими. Весьма 
впечатляет договор о взаимодействии 
с СОГМА: в нем предусмотрены многие 
аспекты сотрудничества, вплоть до во-
лонтерства и предоставления помеще-
ний для проведения социокультурных 
мероприятий на территории вуза. О 
реализации сотрудничества мы будем 
информировать через средства массо-
вой информации.

Ольга ДРОНОВА,
председатель Межрегионального 
Совета СКФО и ЮФО Всероссий-

ского общества инвалидов (ВОИ).

ФЕСТИВАЛЬФЕСТИВАЛЬ

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

  8-928-927-38-03,
    8-988-871-56-42, 23-21-85.

ИП Московченко Э.А.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 
наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Баллаева, 8 (р-н ЗАГСа), 
тел.: 8-918-826-41-39, 54-24-95.

  НЕЗАВИСИМЫЙ ЮРИСТ Заур 
ТАНДЕЛОВ оказывает юриди-
ческую помощь: узаконение са-
мовольных построек и мансард; 
банкротства граждан, семейные, 
земельные, наследственные дела. 
Адрес: г. Владикавказ, ул. Маяков-
ского, 11. Предварительная запись 
по тел.: 8-909-474-29-87.

  МАССАЖИСТ с большим 
опытом предлагает услуги ле-
чебного и классического мас-
сажа. Общий массаж тела. 
Цены умеренные. Все остальное 
по телефону. Принимаю у себя 
дома или у клиента. Тел.: 8-988-
870-67-26, 8-919-423-03-75.

  БАНКЕТНЫЙ ЗАЛ «ПРА-
ГА». Организация и обслужи-
вание торжеств на дому и в 
нашем зале. Возможен пол-
ный сервис (меню, концерт-
ная программа, видео, декор). 
Цены меню от 900 до 1380 
руб. В зале: кэнди-бар и арка 
невесты в подарок. Тел.: 999-
550, 8-918-829-95-50, 8-928-
687-55-71, @arthur.bankety

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ. Тел. 8-969-675-04-04. 

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. При-
емлемая цена. Гарантия каче-
ства. Бесплатная консультация. 
Тел.: 92-41-89, 8-905-489-32-33.

 ÐÀÇÍÎÅ 
  ВОЗЬМУ ДЕНЬГИ ПОД 

ПРОЦЕНТЫ. Залог – недви-
жимость. Тел.: 8-928-487-86-
31, 8(86738) 2-11-57 (дом.).

  СРОЧНО! Требуются СИ-
ДЕЛКИ ПО УХОДУ ЗА БОЛЬ-
НЫМИ, в стационаре и на 
дому с проживанием в г. Мо-
скве и Московской области. 
Официальное оформление, 
высокая зарплата. Тел.: 8-967-
271-05-05, 8-965-222-69-69.



Два диплома 
от «Золотого 

витязя»
Документальный фильм продюсера 

и режиссера Темины ТУАЕВОЙ «Когда 
упало небо» победил на юбилейном XXX 
Международном кинофоруме «Золотой 
витязь», который проходил в Севастополе 
с 23 по 31 мая. 

В этом году в программу кинофорума вошли 190 
фильмов из 25 стран мира. Целую неделю игровые, 
документальные, фильмы для детей и студенческие 
работы показывали в кинотеатрах Севастополя. Сту-
дии Темины Туаевой отправили две документальные 
картины: фильм «Когда упало небо», который посвящен 
августовским событиям 2008 года в Южной Осетии, и 
«Линия света» режиссера Максима Самарина, рас-
сказывающий историю о девочке Алисе из Абхазии.

Участники и гости кинофорума наслаждались по-
казами фильмов, гала-концертами и творческими 
встречами с популярными артистами кино и театра. 
««Золотой витязь» каждый год собирает в Севастопо-
ле лучших деятелей киноиндустрии. В будущем форум 
станет масштабнее, так как мы собираемся построить 
здесь культурный кластер, сюда потянутся люди со 
всего мира», – сказал президент Международного ки-
нофорума «Золотой витязь», народный артист России 
Николай Бурляев.

Картины российских режиссеров были признаны 
лучшими по всем шести номинациям международного 
кинофорума: игровой фильм «Пальма» режиссера 
Александра Домогарова-младшего, детский фильм 
«Приключения экспоната» Алены Олейник, доку-
ментальный фильм режиссера Никиты Михалкова 
«История неполучившегося фильма» и другие. Картина 
«Когда упало небо» Темины Туаевой получила не толь-
ко диплом победителя в номинации «Документальные 
полнометражные фильмы», но и диплом «За осмыс-
ление средствами документального кино сакральных 
смыслов современной истории». 

В «Золотом витязе» в этом году принимала участие 
также Ангелина Битарова с фильмом «Выжить нельзя 
погибнуть» о событиях в Южной Осетии 2008 года. «К 
сожалению, фильм не завоевал награду, но впечат-
лений от форума осталась масса. Спасибо всем за 
поддержку! Мы были в числе конкурсантов легендар-
ного, очень крутого кинофестиваля «Золотой витязь». 
Эмоции просто переполняют. Спасибо всей команде, 
которая работала над фильмом «Выжить нельзя погиб-
нуть», за шанс принять участие в таком потрясающем 
кинофоруме!» − поделилась Ангелина Битарова. 

Ю. СЛАНОВА.

ОСОБО ЦЕННЫЕ УЛЫБКИ

В Республиканском центре реабилитации детей-
инвалидов «Феникс» состоялось мероприятие, 
посвященное Международному дню защиты детей. 

С самого утра дети, их роди-
тели и сотрудники учреждения 
готовились к началу праздника, 
организованному отделом соци-
ально-психологической помощи. 
Чувствовалось волнение малень-
ких участников, их переживание 
и  переполняющая душу радость. 
Официальную часть мероприятия 
открыла директор «Феникса» За-
рема Лолаева, отметившая, на-
сколько важно уделять внимание 
нашим младшим, заботиться о них 
не только на протяжении одного 
дня в календарном году. Также 
она выразила искреннюю благо-
дарность всем неравнодушным 
людям, оказывающим помощь тем, 
кто в ней нуждается. 

В рамках благотворительной 
акции «Мы вместе» в реабилита-
ционный центр приехали спонсоры, 

которые поздравили детей с празд-
ником и вручили им подарки. Среди 
них первый заместитель министра 
сельского хозяйства и продоволь-
ствия РСО–А Казбек Марзоев, 
врио министра строительства и 
архитектуры РСО–А Константин 
Моргоев, сопредседатель регио-
нального штаба ОНФ в РСО–А Рус-
лан Цагараев, депутат Собрания 
представителей г. Владикавказа 
седьмого созыва Азамат Икаев и 
многие другие. 

–  День защиты детей – это осо-
бенный праздник для всех вос-
питанников и работников нашего 
центра, – поделилась заместитель 
директора реабилитационного 
центра Кристина Багаева. –  Он 
отмечается уже не первый год, 
поэтому можно говорить о доброй 
традиции, которая, надеемся, бу-

дет продолжена. Особую благо-
дарность выражаем всем гостям 
мероприятия,  спонсорам и иници-
аторам акции «Мы вместе». Благо-
даря вашим стараниям мы видим 
на лицах детей улыбки. Поверьте, в 
нашем случае это особенно ценно.

Выставка детских работ участ-
ников студии «Волшебная кисточ-
ка», конкурс рисунков на асфальте 
«Пусть всегда будет солнце», ув-
лекательные квест-игры,  в ходе 
которых ребята пытались найти 
буквы для слова «Детство» – все 
это входило в программу празд-
ника. После игр малыши попали 
в волшебный мир, который был 
создан с помощью профессиональ-
ных аниматоров. В завершение дня 
дети из центра для несовершенно-
летних «Доброе сердце» выступи-
ли с концертной программой. Этот 
праздник надолго запомнится всем 
ребятам, их родителям и гостям 
мероприятия. 

Хетаг БИГАЕВ.

«КАК ПРЕКРАСЕН ЭТОТ 
МИР – ПОСМОТРИ!..»

Флора и фауна Северного Кавказа разнообразны и многогранны. Они 
представлены богатой растительностью и множеством млекопитающих, птиц 
и насекомых. Познакомиться с удивительным миром живой природы можно, 
посетив выставку «Заповедный Кавказ». 

Официальное открытие со-
стоялось 1 июня в Выставоч-
ном зале Национального музея 
РСО–А. В экспозиции представ-
лены многочисленные фотора-
боты с изображением природы 
Национального парка «Алания» 
и обитателей заповедников 
республик Северного Кавказа. 

«Мы бы хотели, чтобы гости, 
пришедшие на выставку, уви-
дели, насколько красива при-
рода нашего региона, и поняли 
значимость ее сохранения. В 
Национальном парке «Алания» 
я работаю недавно, но пони-
маю, какую важную миссию 
выполняю по защите флоры 
и фауны нашей республики» 
− сказала начальник отдела 
экологического просвещения 

Национального парка «Алания» 
Дьяна Григорян. 

Горные пейзажи, водопады, 
леса, изображения животных 
и птиц, уникальных представи-
телей живой природы можно 
увидеть на снимках фотогра-
фов, специально побывавших 
в самых заповедных уголках 
родного края, и сотрудников 
особо охраняемых территорий, 
многие из которых владеют ис-
кусством фотографии. 

«Эта выставка очень важна 
для нас, поскольку с ее помо-
щью мы можем показать, на-
сколько богата природа Север-
ного Кавказа. В прошлом году 
я посетил Государственный 
природный заповедник «Да-
гестанский» и был поражен 

его красотой и разнообрази-
ем животного и растительного 
мира. Не менее богата природа 
других национальных парков 
и заповедников, именно по-
этому очень важно заниматься 
вопросами пропаганды ее со-
хранения, в том числе и прове-
дением подобных выставочных 
проектов», − отметил директор 
Национального парка «Алания» 
Марат Гатциев. 

Оценить многообразие фло-
ры и фауны и открыть для себя 
невероятный природный мир 
Северного Кавказа можно, по-
сетив выставку, которая прод-
лится до 20 июня. 

Юлия ДАРЧИЕВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ. 
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ДЕТИДЕТИВЫСТАВКАВЫСТАВКА КИНОФОРУМ КИНОФОРУМ 

Семья Тезиевых выража-
ет искреннюю благодарность 
всем, кто разделил с ней горечь 
утраты ТЕЗИЕВА Владимира 
Батырбековича, и сообщает, 
что годовщина со дня его кончи-
ны состоится 5 июня по адресу: 
с. Ногкау, ул. Цаликова, 92. 

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

Газета  «Северная 
Осетия» сообщает, что 
с 11 января 2021 
года публикует инфор-
мационно-рекламные 
сообщения и объяв-
ления  о  деятельно-
сти промышленных, 
транспортных, сель-
скохозяйственных , 
строительных, торго-
вых организаций, пред-
приятий  различных 
форм собственности, 
учебных и культурно-
зрелищных заведений 
по  расценкам 
2017 года.

Цена 1 см2 
составляет 
40 рублей. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!
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ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

350 рублей с человека.

т. 99-72-99.
ritual997299

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.
ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

Педагогический коллектив 
МБОУ «Гимназия № 5» выража-
ет глубокое соболезнование учи-
тельнице истории З. В. Золоевой 
по поводу кончины отца 

ЗОЛОЕВА
Виктора Владимировича.

Коллектив МБУК «Владикавказ-
ский муниципальный Центр до-
суга и культуры «Радуга» выра-
жает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу без-
временной кончины сотрудника

ЗОЛОЕВА
Виктора Владимировича.

Родные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о кончине 

ЦОМАРТОВА
Сослана Алимбековича.

Гражданская панихида состоится 
4 июня по адресу: ул. Огнева, 9.

Уважаемые акционеры! АО «НК «Роснефть»-Артаг»
доводит до вашего сведения, что 29 июня 2021 года состоится 

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ АО «НК «РОСНЕФТЬ»-АРТАГ».
Годовое общее собрание акционеров АО 

«НК «Роснефть»-Артаг» проводится в фор-
ме заочного голосования в связи с принятием 
Федерального закона от 24.02.2021 г. № 17-ФЗ 
«О внесении изменений в Федеральный закон 
«О международных компаниях и международных 
фондах» и о приостановлении действия отдель-
ных положений Федерального закона «Об акцио-
нерных обществах» и Федерального закона «Об 
обществах с ограниченной ответственностью».
Дата окончания приема от акционеров запол-

ненных и подписанных акционерами бюллетеней 
для голосования по вопросам повестки дня годо-
вого (по итогам 2020 года) общего собрания акци-
онеров общества – 28 июня 2021 года (включи-
тельно).
Почтовый адрес, по которому должны направ-

ляться заполненные и подписанные акционерами 
бюллетени для голосования: 362013, Республика 
Северная Осетия – Алания, г. Владикавказ, 
ул. Пожарского, 49, АО «НК «Роснефть»-Артаг».
Дата, на которую определяются (фиксируются) 

лица, имеющие право на участие в собрании ак-
ционеров: 4 ИЮНЯ 2021 ГОДА.
Владельцы обыкновенных акций имеют право 

голоса по всем вопросам повестки дня годового (по 
итогам 2020 года) общего собрания акционеров.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Об утверждении годового отчета общества. 
2. Об утверждении годовой бухгалтерской 

(финансовой) отчетности общества.
3. О распределении прибыли, в том числе 

выплаты (объявлении) дивидендов и убытков 
общества по результатам отчетного года. 

4. Об избрании членов Ревизионной комис-
сии общества.

5. Об утверждении аудитора общества.
6. Об избрании членов Совета директоров 

общества.
При подготовке к проведению годового общего 

собрания акционеров акционеры могут ознако-
миться со следующими материалами: 

– годовой отчет общества;
– годовая бухгалтерская (финансовая) отчет-

ность общества.
– заключение Ревизионной комиссии обще-

ства по результатам проверки годового отчета и 
годовой бухгалтерской (финансовой) отчетности 
общества;

– аудиторское заключение по результатам про-
верки годовой бухгалтерской (финансовой) отчет-
ности общества;

– рекомендации Совета директоров общества по 
распределению прибыли и (или) убытков общества; 

– проекты решений годового общего собрания 
акционеров общества;

– информация о заключенных в течение года ак-
ционерных соглашениях;

– формулировки решений по вопросам повестки 
дня общего собрания акционеров, которые долж-
ны направляться в электронной форме (в форме 
электронных документов) номинальным держате-
лям акций, зарегистрированным в реестре акцио-
неров общества;

– сведения о кандидатах в Совет директоров и 
Ревизионную комиссию общества и информация 
о наличии либо отсутствии письменного согласия 
выдвинутых кандидатов на избрание в Совет ди-
ректоров и Ревизионную комиссию общества.
С информацией (материалами) по вопросам 

повестки дня лица, имеющие право на участие в 
годовом (по итогам 2020 года) общем собрании ак-
ционеров общества, могут ознакомиться в период 
с 7 июня 2021 года по 29 июня 2021 года по рабо-
чим дням с 9 часов 00 минут до 17 часов 00 минут 
по местному времени по адресу: г. Владикавказ, 
ул. Пожарского, 49, АО «НК «Роснефть»-Артаг», 
а также на сайте в информационно-телекоммуни-
кационной сети Интернет по адресу: http://www.e-
disclosure.ru/portal/company.aspx?id=14116 (про-
чие документы).
ТЕЛЕФОН ДЛЯ СПРАВОК: 8(8672) 51-84-13.

ВНИМАНИЕ!
Бюллетень для голосования должен быть под-

писан лицом, имеющим право на участие в общем 
собрании акционеров, или его уполномоченным 
представителем. В случае подписания бюллетеня 
уполномоченным представителем к бюллетеню 
необходимо приложить оригинал доверенности, 
на основании которой действует представитель, 
или ее нотариально удостоверенную копию.
Доверенность на голосование должна содер-

жать сведения о представляемом и представителе 
(для физического лица – ФИО, данные документа, 
удостоверяющего личность (серия и (или) номер 
документа, дата и место его выдачи, орган, выдав-
ший документ), юридического лица – наименова-
ние, сведения о месте нахождения).
Доверенность на голосование должна быть 

оформлена в соответствии с требованиями пун-
ктов 3 и 4 статьи 185.1 Гражданского кодекса РФ 
или удостоверена нотариально.

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ 
АО «НК «РОСНЕФТЬ»-АРТАГ».

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Íàì 24 ãîäà! Ñ 25 ÿíâàðÿ ïî 30 èþíÿ 2021 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

×ÈÑÒÊÀ È ÐÅÑÒÀÂÐÀÖÈß 
ÏÓÕÎ-ÏÅÐÜÅÂÛÕ ÏÎÄÓØÅÊ

для здорового сна
  •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ ПЕРА
  •  ЗАМЕНА НАПЕРНИКОВ
  •  УДАЛЕНИЕ ПЫЛИ

 ÍÎÂÎÅ ÎÁÎÐÓÄÎÂÀÍÈÅ
Обр.: ул. Чапаева, 46, 

тел. 99-51-94, 8-918-829-51-94 

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «КЕТОН»,
расположенное по адресу: 362035, г. Владикавказ, Архонское шоссе, 2

сообщает О ПРОВЕДЕНИИ ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ 
АКЦИОНЕРОВ ОАО «КЕТОН», которое состоится 26 июня 2021 года, 
в 10 часов, по адресу: г. Владикавказ, Архонское шоссе, 2, кабинет 
генерального директора ОАО «Кетон». Начало регистрации акционеров: 
9 часов. Форма проведения собрания: очная.

Дата составления списка акционеров, имеющих право на участие в 
собрании: 4 августа 2021 г.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1. Утверждение годового отчета ОАО «Кетон» за 2020 год.
2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности общества 

за 2020 год. 
3. Распределение прибыли, в том числе выплата (объявление) 

дивидендов, или объявление убытков общества по результатам 
финансового 2020 года. 

4. Избрание членов Совета директоров общества. 
5. Избрание членов ревизионной комиссии общества. 
6. Избрание членов счетной комиссии общества. 
7. Утверждение аудитора общества на 2021 год. 
С информацией, подлежащей представлению при подготовке к про-

ведению общего собрания, акционеры могут ознакомиться с 6 июня 2021 
года по адресу: г. Владикавказ, Архонское шоссе, 2, ОАО «Кетон» и 
на сайте общества www.keton.org.ru

Реклама, объяв-
ления, соболезно-
вания и поздрав-
ления принима-
ютс я  в  о т д е ле 
объявлений газеты 
«Северная Осе-
тия», а  также  по 
электронной по-
чте gazeta@mail.ru 
и по телефонам: 

25-31-22, 
25-11-18, 
25-93-72. 

Оплата возмож-
на ОНЛАЙН. 

Платеж  по  рек -
визитам  по  ИНН 
1501006809

Ипотечный жилищный кредит предоставляется физиче-
ским лицам в рублях Российской Федерации на приобрете-
ние квартиры и апартаментов на первичном и вторичном 
рынках недвижимости, а также на приобретение земель-
ного участка, жилого дома с земельным участком (в том 
числе таунхауса), на срок не более 30 лет. Процентные 
ставки составляют от 7,35%* годовых. Первоначальный 
взнос – от 10%* от стоимости приобретения объекта не-
движимости. Сумма кредита – от 100 тыс. рублей до 60 
млн рублей* включительно. Срок действия решения АО 
«Россельхозбанк» – 90 календарных дней. Процентные 
ставки действуют при условии оформления договора лич-
ного страхования. В случае отказа от личного страхования 
ставка увеличивается на 1 процентный пункт.
* В зависимости от условий предоставления кредитного 
продукта. Данная информация является рекламой. Не яв-
ляется офертой. Информация действительна на 05.03.2021.
АО «Россельхозбанк». Генеральная лицензия Банка России 
№3349 (бессрочная) от 12.08.2015.

Коллектив ГБУЗ «Республикан-
ский наркологический диспансер» 
выражает искреннее соболезно-
вание сотруднице Л. Н. Цакуло-
вой по поводу кончины матери, 
бывшей сотрудницы диспансера

ГАТОШИЯ
Людмилы Семеновны.

Администрация и профком АО 
«ВВРЗ им. С. М. Кирова» выража-
ют глубокое соболезнование со-
труднице О. Н. Кайтуковой по по-
воду безвременной кончины отца 

БОЛТУШИНА
Николая Александровича.

Гражданская панихида состоит-
ся 4 июня, в 13 часов, по адресу: 
г. Владикавказ, Карцинское шос-
се, 2, корп. 2. 
Коллектив АО «ЦУМ» и арен-
даторы выражают глубокое со-
болезнование генеральному ди-
ректору Ю. А. Дзуцеву по поводу 
кончины матери 

ДЗУЦЕВОЙ-ДАУРОВОЙ
Зои Амурхановны.

Коллектив АО «ЦУМ» выражает 
глубокое соболезнование И. Б. 
Гадзаовой по поводу кончины 

ДЗУЦЕВОЙ-ДАУРОВОЙ
Зои Амурхановны.
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